



## St. Elisabethen-Verein e.V. Weltladen Erlabrunn

### Peru zu Gast im Weltladen

Aus Peru, einem Land in westlichen Südamerika, kommen viele leckere Waren, die Ihnen der Weltladen anbietet: Knusper Mais Kracher von WeltPartner, Edelbitterschokolade von WeltPartner, verschiedene Sorten von Kaffee Orgánico, Bio Espresso von GEPA, Bio Kakao Faires Pfund von GEPA sowie Armbänder aus Samen von WeltPartner.

### Peru - Ein Blick ins Land

In Peru leben 33,7 Millionen Einwohner in einem Gebiet, das knapp viermal so groß ist wie Deutschland. Landflucht bedingt seit Jahren eine starke Zuwanderung von Peruanern in die Hauptstadt Lima, in der derzeit rund ein Viertel der Bevölkerung des Landes lebt. Ein erheblicher Teil vor allem der indigenen Bevölkerung lebt unterhalb oder am Rande der Armutsgrenze.

Geprägt wird das Land durch eine große landschaftliche Vielfalt: die schneebedeckten Anden, die Höhen von über 6.000 Metern erreichen, trennen die Küstenwüste im Westen und die Regenwaldregion im Osten. Die Küste steht unter dem Einfluss des Humboldtstroms, einer kalten Meeresströmung. Sie ist weitgehend eine Küstenwüste, in der nur entlang der aus den Anden kommenden Flüsse Landwirtschaft möglich ist. Hinter der schmalen Küstenregion beginnt die Sierra. Sie besteht aus mehreren Bergzügen der Anden. Östlich der Anden beginnt die Regenwaldregion. Der Übergang ist dabei fließend, da es einen tropischen Bergwald gibt, in dem ein milderes Klima herrscht.

Gerade die Landbevölkerung, Indigene und die Menschen im Süden des Landes leben noch immer in großer Armut. Im Zuge der Corona-Pandemie hat sich ihre Situation verschlimmert. Die Anzahl der Beschäftigten in der Schattenwirtschaft, die in keiner offiziellen Statistik auftauchen, ist weiter gestiegen.

### Knusper Mais Kracher, knackig krosse Riesen Maiskörner aus dem Hochland Perus

Die Knusper Mais Kracher, ein knackig krosser Mais-Snack kommt aus dem peruanischen Hochland. Die peruanische Kleinbauern-Kooperative AGROPIA kümmert sich zwar hauptsächlich um die Bewahrung und wirtschaftliche Nutzung fast ausgestorbener Kartoffelsorten. Doch seit 2017 verarbeitet AGROPIA zudem den Cusco Riesenmais der noch jungen Kooperative Imillay, der 22 Kleinbauernfamilien angehören. Daraus entstehen die beliebten WeltPartner-Maiskracher. Ebenso wie bei den Kartoffelchips bleibt die gesamte Wertschöpfung der Produktion vor Ort in Peru und kommt den Menschen der Region zugute. „Wir wollen nicht länger von den Zwischenhändlern abhängig sein. Deshalb haben wir uns 2015 in einer Kooperative zusammengeschlossen. Jetzt vermarkten wir unsere Produkte selbst“, so der Bio-Bauer Cirilo Holagado Uturnunco. Er baut seit seinem 20. Lebensjahr Mais an und ist Gründungsmitglied der Kooperative.

Knusper Mais Kracher, knackige Riesen-Maiskörner, gesalzen, bio°, 100g, vegan, glutenfrei

### Erlabrunn ist Fairtrade-Town

**Weltladen Erlabrunn** (Träger: St. Elisabethen-Verein e.V.) im Schulgebäude. Öffnungszeiten: dienstags von 10.00 bis 12.00 Uhr und donnerstags von 15.30 bis 18.00 Uhr.

Quelle: Wikipedia Peru